

UN AN ET DEMI APRÈS AVOIR ADOPTÉ SA FILLE EN HAÏTI

JEFF

Au lendemain du séisme qui secouait Haïti, en 2010, Jeff Boudreault et sa conjointe, Catherine, s'y sont envolés pour aller chercher leur petite Marie. Depuis, l'adaptation se poursuit, tant pour Marie que pour ses parents et Victor, son frère aîné. Mais, pour l'essentiel, une famille s'est formée. PAR MICHÈLE LEMIEUX / PHOTOS: GUY BEAUPRÉ

BOUDREULT

«NOTRE PETITE MARIE S'ADAPTE BIEN»

Jeff, tu as choisi de jouer au théâtre, cet été, dans la pièce *La déprime*. Auras-tu quand même la possibilité de profiter du beau temps?

Absolument. Je ne pensais pas faire du théâtre, cet été. J'en suis à ma 15^e année de théâtre de suite durant la belle saison. J'avais envie de faire une pause, mais quand cette offre est arrivée, je n'ai pu la refuser. En plus, quand on joue à Châteauguay, on est sur scène deux jours par semaine, en juillet, et trois jours par semaine, en août. Ce n'est pas beaucoup. Ça tombait bien, car je n'avais pas envie d'être hyper occupé durant l'été.

Comment comptes-tu le passer?

L'été, pour moi, c'est synonyme de moto. J'ai aussi prévu des voyages. J'en organise un avec ma conjointe et un autre couple. Et comme j'ai un chalet dans Lanaudière, je compte passer le plus de temps possible à la campagne. J'adore la nature! J'aime aller à la pêche, être dans le bois. Je suis un manuel. J'ai besoin de ça pour m'évader. Quand je bricole, je ne pense à rien. J'ai un chalet depuis trois ans et je n'ai pas cessé de le rénover. Je suis en train de terminer mes derniers travaux. J'ai tout retapé l'intérieur de la maison.

Qui t'a appris à bricoler?

J'ai eu un bon professeur. Mon père a travaillé dans la construction toute sa vie; il m'a appris énormément et il m'aide encore. J'ai la chance de l'avoir tout près, car il

habite avec moi. J'ai une maison bigénérationnelle. Je me considère donc comme très chanceux.

L'année dernière, tu as eu le bonheur d'accueillir ta fille, que tu es allé chercher en Haïti, à la suite des événements dramatiques qui s'y sont déroulés. Comment se passe l'adaptation?

Marie va bien. Elle célébrera ses six ans le 11 août prochain. Comme le temps passe! Quand elle est arrivée, le 26 janvier 2010, elle avait quatre ans et demi. C'est évident que ce n'est pas comme si on avait accueilli un bébé, qui a le temps de s'adapter. Nous

«Nous nous comptons chanceux, car nous avons une petite fille en santé, intelligente et très charismatique. Elle a du caractère!»

aussi, nous avons dû nous adapter à elle. Les choses se bousculent, mais nous nous comptons chanceux, car nous avons une petite fille en santé, intelligente et très charismatique. Elle a du caractère! Comme elle apprend à vivre en famille, elle doit modifier sa manière de faire. C'est quelque chose de nouveau pour elle. Elle doit aussi apprendre à composer avec nos valeurs.

Crois-tu que les enfants qui ont passé plusieurs années dans un orphelinat sont, en quelque sorte, des survivants?

Absolument. C'est difficile pour tout le monde: pour Marie, pour son frère, Victor, qui aura neuf ans en octobre prochain, et pour nous, ses parents. Tout le monde vit une période d'adaptation, mais c'est positif. **Est-ce important de se donner du temps pour tisser des liens?**

Oui, et il faut vivre cette expérience sans se décourager. Nous avons nos propres capacités sur le plan de l'adoption. Pour d'autres familles, ça peut être relativement facile, ou encore plus difficile. Si je faisais une moyenne de tout ce que nous vivons, je dirais que ça se passe super bien. Nous savions que cette adoption allait demander du temps d'adaptation. Nous ne nous attendions pas à ce que notre fille entre dans notre famille comme dans un moule.

De toute manière, il n'y a pas de famille idéale. Tous les parents connaissent des difficultés avec leurs enfants.

Tout à fait. Notre petite, nous l'avons adoptée, nous devons nous adapter à ce qu'elle est, à son propre bagage. Nous devons composer avec son tempérament, qui est inné. C'est un beau défi. Les premiers mois ont été plus difficiles. Maintenant, ça se passe mieux.

Fréquente-t-elle l'école?

Oui; elle était en maternelle progressive, c'est-à-dire qu'elle y allait trois jours par





Jeff sera de la pièce de théâtre *La déprime* tout l'été aux côtés de Diane Lavallée, Pierre-Alexandre Fortin et France Pilote. Patrice Coquereau en est le metteur en scène.



Le personnage de Jeff dans *Destinées* sera de retour, mais le sera-t-il avec Solange (Sonia Vachon) ou avec Jeanne (Isabelle Guérard)?



Le comédien sera de retour dans la quatrième saison de *La galère*.

«Marie et Victor sont tombés dans la dynamique frère-sœur: ils s'aiment puis, cinq minutes plus tard, ils veulent s'arracher les cheveux.»

semaine. C'est le choix que nous avons fait pour l'initier à l'école. Elle a tellement de choses à apprendre que l'inscrire à temps plein aurait été trop exigeant pour elle. Marie s'adapte lentement, mais sûrement. L'année prochaine, elle fera une maternelle complète. Catherine et moi préférons qu'elle refasse la maternelle et qu'elle soit forte, plutôt que de la voir traîner de la patte.

Et ton Victor, de son côté?

Victor va bien. Ce n'était pas évident pour lui, au début: il est passé du statut d'enfant unique à celui de grand frère, du jour au lendemain. Il s'est retrouvé avec une sœur qui prend de la place, mais ça va beaucoup mieux maintenant, et il aime son nouveau rôle. Très rapidement, Marie et lui sont tombés dans la dynamique frère-sœur: ils s'aiment, cinq minutes plus tard, ils veulent s'arracher les cheveux, puis cinq minutes plus tard, ils s'aiment de nouveau! (rires)

UNE TONNE DE PROJETS!

Jeff Boudreault sera de *La déprime* tout l'été, au Pavillon de l'île, à l'île Saint-Bernard de Châteauguay. «Nous célébrons cette année le 30^e anniversaire de *La déprime*, nous dit l'acteur.

J'incarne une quinzaine de personnages. Nous avons monté une version à quatre, avec Diane Lavallée, Pierre-Alexandre Fortin, France Pilote et moi. C'est Patrice Coquereau qui signe la mise en scène. C'est un classique du théâtre, au Québec, un peu dans la lignée de *Broue*.»

Jeff tourne également la quatrième saison de *La galère*, il sera de la prochaine saison de *Mirador*, il fera quelques apparitions dans *Caméra café*, et il reprendra son rôle dans *Destinées*.

«L'année dernière, explique-t-il, quand on a terminé, Maurice retournait sur son bateau. Il venait de quitter Solange, le personnage interprété par Sonia Vachon. On sait qu'il revient... mais sera-t-il avec Solange ou avec Jeanne, rôle tenu par Isabelle Guérard? C'est ce qu'on verra... C'est un triangle amoureux qui se dessine.»

L'acteur, qui a aussi signé un contrat de théâtre pour l'été prochain, a encore d'autres projets. «C'est rassurant, conclut-il. Je me rends compte que, dans ce métier, il y a toujours quelque chose qui vient. Actuellement, j'ai envie de recommencer à produire et à écrire. J'ai le goût d'y revenir, ça me fait vibrer. Mon ami Michel Charette et moi avons décidé de faire des spectacles d'entreprise ensemble.» On peut obtenir de l'information sur le duo par le site Internet www.boudreaultcharette.com, qui sera mis en fonction sous peu.

La déprime, une comédie de Denis Bouchard, Rémy Girard, Raymond Legault et Julie Vincent, mise en scène de Patrice Coquereau, tout l'été au Pavillon de l'île, à l'île Saint-Bernard de Châteauguay. www.theatre-ete.com